

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Métiers de bouche : l'Agasa forme ses premiers auditeurs Aqualeha

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**R**ESTAURANTS, hôtels, pâtisseries et tous ceux qui font dans les connexes ou apparentés pourraient bientôt voir débarquer dans leurs établissements, des auditeurs spécialisés dans le contrôle de la sécurité sanitaire des aliments. C'est un nouveau virage vers la professionnalisation et l'accompagnement des métiers de bouche au Gabon.

L'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa) a initié une

formation d'auditeurs internes pour évaluer les performances du Système de management intégré (SMI) selon les normes ISO 9 001 et 17 020. Supervisée par l'Agence gabonaise de normalisation (Aganor), la formation s'est déroulée du 31 janvier au 2 février 2023 sur le site de l'Agasa. En français facile, il s'agit de l'audit hygiène et sécurité alimentaire (Aqualeha), un des outils incontournables pour garantir la maîtrise de la qualité sanitaire. L'Aqualeha consiste en une visite de votre établissement. Il est basé sur plusieurs exigences réparties

sur différentes thématiques tels (1) la propreté des locaux et du matériel utilisé ; (2) le flux des matières premières, des produits finis ; (3) les procédures qualité à l'exemple du plan de maîtrise sanitaire, les autocontrôles et (5) le circuit de traitement des déchets.

L'Aqualeha propose aux professionnels des métiers de bouche (grande et moyenne distribution, drive, épicerie, épicerie vrac, boucher, restaurateur, restauration collective...) une prestation d'audit hygiène et sécurité alimentaire pour les aider à assurer au sein de leur établissement une hygiène irréprochable et une parfaite maîtrise de la qualité sanitaire de leurs produits.

En formant 12 auditeurs internes, qui doivent encore être aguerris, l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire veut ainsi se doter d'un capital humain pointu. Les 12 auditeurs, qui ont reçu leur attestation de formation



Photo: DR

**L'Agasa optimise son capital humain pour des meilleurs contrôles qu'elle avait engagés avec son projet «Maman Gato».**

la semaine dernière, devraient tester leur compétence en situation réelle du 20 au 24 février prochain.

Selon l'Aganor, les audits internes permettent d'aider les entreprises

et organisations à atteindre les objectifs fixés en évaluant l'efficacité des moyens mis en œuvre. C'est une activité indépendante qui permet de donner des conseils à une organisation.

## Pétrole/Consommation : nouveau record mondial en 2023

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**L**ES pays producteurs de pétrole devraient se frotter les mains. Les nouvelles sont plutôt bonnes pour l'année 2023.

Le retour de la Chine, qui a récemment renoncé à la stratégie "zéro Covid", devrait notamment faire augmenter sensiblement la demande mondiale de pétrole en 2023, selon les dernières prévisions de l'Agence internationale de l'énergie (AIE). La demande de pétrole dans le monde devrait augmenter en 2023 à un niveau record à la faveur du rebond de la Chine déconfinée et des appétits de kérosène avec la reprise du trafic aérien, selon un rapport de l'AIE publié hier.

La demande totale atteindra un

niveau "record" de 101,9 millions de barils par jour (mb/j). Soit une hausse de 2 millions prévue en 2023 par rapport à 2022, et de 1,4 million par rapport à 2019 avant la pandémie de Covid-19, selon l'Agence qui relève légèrement ses prévisions par rapport à son rapport du mois dernier (101,7 mb/j). La croissance prévue en 2023 est essentiellement dominée par la région Asie-Pacifique (+ 1,6 million de barils de pétrole) et quasiment pour moitié par la Chine (+ 900 000).

Le prix du pétrole devrait rester à un bon niveau, car la Russie entend le maintenir élevé, malgré les sanctions européennes. À cet effet, le vice-Premier ministre russe, Alexander Novak, a annoncé le 10 février que Moscou réduirait sa production de 500 000 barils par jour en mars.

## Airtel Gabon et Unicef : partenariat pour digitaliser l'enseignement au primaire

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

**D**OTER le Gabon des ressources humaines adaptées aux exigences du moment et réduire la fracture numérique, voilà la trame d'un partenariat signé hier. En effet, dans la salle de conférences de Gabon Mining logistics, le Fonds des Nations unies pour l'enfance (Unicef) et l'opérateur de téléphonie mobile Airtel Gabon se sont unis pour mettre en œuvre le projet de digitalisation des enseignements dans le primaire. L'objet de ce contrat est de réduire les fractures numériques dans le système éducatif du Gabon. Une façon pour les deux partenaires d'accompagner activement l'initiative "Reimagine Education" dont le but est d'accélérer l'apprentissage numérique grâce à la connectivité, l'accès aux plateformes et technologies éducatives pour les enfants. Ain-



Photo: Jocelyn Abila

**Signature de convention entre Airtel Gabon et l'Unicef.**

si, renseigne Noël-Marie Zagré, représentant pays de l'Unicef, la contribution de son agence dans ce partenariat consiste à apporter une assistance technique et financière pour l'atteinte de cet objectif. "Airtel, pour sa part, va apporter à ce programme un financement sur cinq ans, de plus de deux milliards de francs CFA en cash et en services."

Toute chose qui permet à l'opérateur de téléphonie mobile, après le projet "Train my generation", d'accompagner un autre projet d'envergure et de

se concentrer sur l'éducation comme domaine clé de ses activités RSE.

Le projet de digitalisation des enseignements dans le primaire a officiellement été lancé en juillet 2022 à l'école publique de Ntoun par la ministre de l'Éducation nationale. Depuis lors, il est expérimenté dans 3 écoles pilotes. Il prévoit qu'en fin 2026, 90 % des écoles publiques et privées confessionnelles au Gabon utilisent pleinement les outils numériques dans leur processus d'apprentissage.



Photo: DR

**La consommation de pétrole devrait bondir cette année.**